



Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

der Winter hat uns fest im Griff, sogar ein Tag Schulausfall wurde vom Land angeordnet. Aber so soll es sein im Winter. Mir gefällt die Schneeprächt – und nach meinen Beobachtungen euch in den Pausen auch 😊.

Zunächst zu den Personalveränderungen: Frau Lange hat uns in den Fächern Kunst und Biologie tatkräftig unterstützt und verlässt uns zum 1. Februar 2026, um ihr Referendariat anzutreten. Frau Brodersen (Mathematik/Biologie) hat ihr Referendariat bei uns erfolgreich abgeschlossen und wechselt an die Goethe-Schule Flensburg. Wir danken beiden herzlich für ihr Engagement und wünschen ihnen viel Erfolg auf dem weiteren Berufsweg.

Neu im Team begrüßen wir zum 1. Februar Frau Summek, die uns im Fach Kunst verstärkt. Als Referendarinnen starten zudem: Frau Wiens (Dänisch und Deutsch), Frau Bardt (Wirtschaft/Politik und Deutsch) sowie Frau Salow (Mathematik und Biologie). Herzlich willkommen – wir freuen uns auf die Zusammenarbeit!

Ein kurzer Rückblick: Anfang Dezember fand unser stimmungsvoller Schnuppernachmittag für die aktuellen Viertklässlerinnen und Viertklässler – unsere hoffentlich zukünftigen Fünftklässlerinnen und Fünftklässler – statt. Es war die erste große Veranstaltung unseres neuen Orientierungsstufenleiters Herrn Berner. In der festlich geschmückten Aula gab es Sport- und Spielangebote für die Kinder, dazu Kaffee und Kuchen und Informationen für die Eltern.

Das Weihnachtskonzert bot mit den Darbietungen von Chören, Big Band, Solistinnen und Solisten sowie Ensembles einen kurzweiligen Abend – vom Anfänger bis zum Profi war alles dabei.

Im Januar durften wir Gäste unserer Partnerschule aus Aarhus begrüßen: Nach einem herzlichen Empfang mit Buffet gab es Schulführungen in Kleingruppen und einen gemeinsamen Nachmittag in Flensburg. Solche Begegnungen holen Kultur zu uns und öffnen im besten Sinne Türen in Europa. Wir sind übrigens mittlerweile auch Anlaufstelle des Not-Insel-Projektes. Weitere Informationen hierzu lassen sich auf unserer Homepage finden.

Der Blick nach vorn: Wir haben den Folgeantrag für Erasmus+ gestellt; die Finanzierung unserer Austauschfahrten im kommenden Schuljahr ist damit sehr wahrscheinlich gesichert. Mitte April besuchen wir unsere Partnerschule in Morteau (Frankreich), Ende April unsere Partnerschule in Raseiniai (Litauen) – beide inzwischen fester Teil unseres Fahrtenprogramms. Ein besonderes Event ist die geplante Fahrt nach Varna (Bulgarien): Wir reaktivieren eine frühere Partnerschaft aus einem abgeschlossenen Erasmus-Programm; das Englisch-Profil des 12. Jahrgangs wird dorthin reisen, wissenschaftlich begleitet durch die Universität Kiel.

Am 2. Juni feiert unser Schultheater Premiere; die Proben laufen bereits auf Hochtouren. Zur Vorbereitung findet vom 15. bis 17. April eine Theaterfahrt auf den Scheersberg statt. Sobald das Schwimmbad wieder öffnet, werden die 5. und 6. Klassen im Sportunterricht dort schwimmen. Unser Ziel ist, dass jedes Kind nach der 6. Klasse das Bronzeabzeichen hat.

Am 2. Februar findet ein Schulentwicklungstag statt, an dem das Kollegium unter anderem zum Einsatz von Künstlicher Intelligenz im Unterricht arbeiten wird. (Am 3. Februar findet – entgegen anders lautenden Meldungen – normal Unterricht statt.) Ein weiterer Schulentwicklungstag, der sich vollständig der Nutzung von KI im Unterricht widmet, ist für den 26. Mai 2026 vorgesehen; auch an diesem Tag ist unterrichtsfrei.

Die beweglichen Ferientage hat die Schulkonferenz in die Himmelfahrtswoche gelegt. Damit ist die gesamte Woche von Montag, 11. Mai, bis Freitag, 15. Mai 2026 schulfrei. An den ersten beiden Tagen der mündlichen Abiturprüfungen (15./16. Juni 2026) ist für die Jahrgänge 5-10 ebenfalls schulfrei. Der 12. Jahrgang erhält die Möglichkeit, bei den Abiturprüfungen zu hospitieren, der 11. Jahrgang wird an den Tagen Leistungsnachweise (vermutlich Sprechprüfungen) erbringen. Den Unterricht am 3. mündlichen Abiturprüfungstag (17. Juni) entnehmen Sie dann bitte dem Vertretungsplan.

Seit einigen Jahren ist es für alle Schülerinnen und Schüler ab Jahrgang 8 verpflichtend, ein iPad zu besitzen. Auf unserer Homepage unter [Anschaffung und Nutzung der iPads - Bernstorff-Gymnasium Satrup](#) findet ihr/finden Sie alle Informationen zu Anschaffung, Konfiguration und Nutzung. Bei finanziellen Herausforderungen meldet euch/melden Sie sich bitte über die Klassenlehrkräfte oder das Sekretariat – wir unterstützen gern, sei es durch Fördermöglichkeiten oder Leihgeräte. Das schulinterne Fachcurriculum „Digitales Lernen“ wird derzeit evaluiert; unabhängig davon bleibt es bei der Einführung der iPads für den kommenden 8. Jahrgang.

Im Frühjahr beginnen die Abiturprüfungen. Zahlreiche Veranstaltungen und Fahrten zeigen, wie lebendig unser Schulleben ist. Den Schlusspunkt setzen wir mit einer Projektwoche unmittelbar vor den Sommerferien.

Spannende Wochen liegen vor uns, auf die ich mich gemeinsam mit euch und Ihnen sehr freue.

Herzliche Grüße

Jürgen Cordes

